

CORREO DE LA MAÑANA

Suscripción
Badajoz, al mes... 1'25 ptas.
Provincia, al trimestre... 3'75
Fuera de la provincia, al año... 12'00
Extranjero, al año... 24'00

DIARIO INDEPENDIENTE. EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Anuncios
En 1.ª plana, línea cuerpo 10... 0'50 pesetas
En 2.ª id. id. id. 10... 0'25
En 3.ª id. id. id. 10... 0'10
En 4.ª id. id. id. 10... 0'05

Badajoz.—Año V.—Número 1.414

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Domingo 2 de junio de 1918

Pérdida de caballerías

Leandro Gutiérrez Miño, vecino de Villar del Rey, gratificará, por lo menos con 200 pesetas, al que le dé noticias del paradero de una yegua y dos mulos que le robaron la noche del 4 de mayo, cuyas señas son las siguientes:

Yegua castaña, calzada de una pata, edad ocho años, más de marca, las puntas de las orejas rajadas y una mueca por detrás en la oreja derecha, con el hierro del «Fénix».

Un mulo castaño, con un lucero en la frente, de un año, buena talla.

Una mula pelitorada, de un año, más pequeña que el anterior reseñaño.

El marqués de la Frontera

El importante diario de Madrid El Sol, en su número llegado ayer a Badajoz, inaugura una plana en la que figuran opiniones sobre diferentes problemas españoles.

Dice El Sol en grandes epígrafes, que las costumbres, madre de todas las rutinas, tiene la culpa de que sólo sepamos en España lo que piensan los hombres políticos...

Y los productores, los comerciantes, los industriales, los agricultores, los hombres de ciencia, todos los que contribuyen en fin, al engrandecimiento de la patria ¿no tienen derecho a opinar públicamente? ¿O es que sus opiniones por ser de hombres que laboran en vez de hablar, son menos valiosas?

Guiados por este pensamiento, nos hemos dirigido a varios sectores de los que componen el nervio de la vida nacional, y he aquí las respuestas que hemos obtenido sobre los siguientes problemas:

Uno de ellos, el de «las carnes», ha sido expuesto por el marqués de la Frontera; he aquí sin ningún comentario lo que dice El Sol:

«Las carnes.—La Asociación General de Ganaderos del Reino.—Dice el marqués de la Frontera.—La carestía de las carnes.—Sus causas. La exportación.—La importación.—La tasa

El problema de las carnes, como los del pan y el carbón, tiene un extraordinario interés en los momentos actuales. Los tres reconocen como una de sus principales causas el presente desbarajuste de los transportes, y esto, unido a las razones que más adelante se consignan, hace que el ciudadano español vea cómo se le amanguan alarmantemente las ya mencionadas posibilidades de vivir.

Como entidad de mayor importancia y prestigio en España, relacionada íntimamente con el fundamental problema de las carnes, hemos hecho una visita a la Asociación General de Ganaderos del Reino, que preside el excelentísimo señor duque de Bailén.

Con su proverbial cortesía nos ha recibido el secretario de dicha Asociación y diputado a Cortes por Badajoz, señor marqués de la Frontera, y a nuestros requerimientos sobre los principales puntos del problema ha ido contestando lo que sigue:

—¿...?—A dos causas principalmente obedece el encarecimiento actual de las carnes. Es una de ellas la enorme carestía que durante todo el año han tenido y tienen los artículos empleados para la alimentación del ganado, y que, naturalmente, han debido repercutir en el precio de la carne.

—¿...?—Hasta tal extremo ha aumentado de valor la alimentación del ganado, que no obstante el actual precio de la carne, se puede asegurar y demostrar que no es en los presentes momentos remunerador el cebo de ganados para el consumo.

Consiste el otro motivo, íntimamente relacionado con el anterior, en que la falta de lluvias en el último otoño ha producido tal escasez de pastos, que ha motivado una enorme disminución y una gran mortandad en la cría, y todo ello, naturalmente, ha influido en la disminución de las existencias de ganado dispuesto para el consumo.

—¿...?—Las dos causas arriba apuntadas han tenido mayor importancia que la exportación, sobre todo en los animales de abasto, aunque la Asociación ha creído desde el primer momento que era en extremo acertada y debía mantenerse con todo rigor la prohibición de la exportación de toda clase de ganados.

Mayor perjuicio ha ocasionado, y con más decisiva influencia en el problema, la

exportación considerable de piensos que se ha venido realizando, pues ello ha dificultado la alimentación de las reses, y porque su salida era equivalente a la exportación de kilogramos de carne.

—¿...?—No. No puede ser remedio para la actual deficiencia el pensar en la importación de ganados o de carnes extranjeras. La situación en otros países es más difícil aún que en España, y no existirían los elementos necesarios para su transporte y utilización; además, es de alto interés nacional no destruir, sino fomentar este importante elemento de producción, única manera de buscar una solución real y permanente.

—¿...?—No somos partidarios de la tasa. Entendemos que es completamente equivocada toda orientación que tenga por objeto, mediante las absurdas medidas de la tasa e incautación de todo punto irrealizables para la ganadería, el procurar dar elementos y facilidades para el aumento de consumo, puesto que el interés preferente debe consistir en conservar y acrecentar, a ser posible, los elementos de producción ganadera.

Estas son las manifestaciones hechas, acerca del problema de las carnes, por don Francisco Marín y Bertrán de Lis, marqués de la Frontera, cabilísimo secretario de la Asociación General de Ganaderos del Reino, diputado a Cortes por Badajoz, correctísimo caballero y amenísimo «causer»...

Crónica de Sociedad

De Villanueva del Fresno llegó don Julio B. Velasco, farmacéutico.

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

MADRID

2, 1'30

Bolsa
Interior 4 por 100, serie F, 78'35.
Banco España, 522'00.
Tabacos, 301'00.
Franco, 61'30.
Libras, 16'26.
Cédulas hipotecarias, al 5 por 100, 106'90.

Lotería Nacional

Premios mayores del sorteo celebrado ayer en Madrid.

Primer premio.—23.127. Barcelona, Bilbao y Cartagena.

Segundo premio.—7.199. Rota, Salamanca y Sevilla.

Tercer premio.—10.588. Sevilla y Palma de Mallorca.

Otros premios mayores

28.808, 23.617, 27.616, 33.888, 29.203, 15.584, 8.614, 25.723, 17.549, 10.721, 9.542, 12.529.

Senado

Hoy no se ha celebrado sesión en la alta Cámara, cumpliendo así los preceptos del nuevo reglamento.

Congreso

A las tres y media de la tarde comienza la sesión, bajo la presidencia del señor Villanueva.

Se toma en consideración una proposición de ley del señor Llorens, pidiendo que se concedan 50.000 pesetas para contribuir a los gastos que se ocasionen con motivo de la elevación de una estatua en Navarra para perpetuar la memoria de Navarro Villaosla.

El señor PEREZ (don Dionisio), se lamenta de que no se tome en consideración una proposición de ley que tiene presentada sobre la cesión al ayuntamiento de Puerto Real, del barco algibe denominado Somorrostro.

GONZALEZ BESADA sube a la tribuna y lee dos proyectos de ley sobre concesión de créditos extraordinarios.

Las reformas militares

Se pone a discusión el proyecto de reformas militares.

El señor ANTIÑANO consume el primer turno en contra de la totalidad del dictamen.

Comienza examinando las reformas que

—Ha regresado a Azuaga el propietario don José Abalos Moreno.

—Marchó a Madrid don Jesús Corujo, registrador de la Propiedad.

—De Almodradejo ha llegado el industrial don Luis González.

—De Palencia llegó don José Corral, farmacéutico.

—Ayer regresó a Valencia del Mombuy don Félix Naharro, alcalde de aquella localidad.

—Don Agustín Cot Torné, inspector jefe de policía que fué de esta provincia, marcha hoy para Barcelona, comunicándonoslo así en una tarjeta de despedida.

El señor Cot Torné deja gratos recuerdos de su mando en esta capital por la equidad y justicia con que obró siempre.

—Regresó a Almodradejo el procurador de los Tribunales, don Frutos Vidal.

—Para Barcelona marchó don Bartolomé Gómez, abogado.

—Llegó de Barcarrota el propietario don Alfonso Mendoza.

—Ha regresado a Almodradejo don Ángel Siffredi, propietario.

Con dirección a Lisboa marchó el propietario don José Martiño Alves Rio.

—Estuvo ayer en Badajoz el procurador de los Tribunales de Jerez de los Caballeros, don Manuel Barbosas.

—Se encuentra en esta capital don Federico Alvarez, ayudante de Obras públicas.

—Regresó a Jerez de los Caballeros el reverendo padre Julián Yagüe, superior de los misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María, en aquella localidad.

—Regresó a Llerena el procurador de los Tribunales don Ángel Moreno.

—Bastante mejorado de la dolencia que le aqueja, ha regresado a esta capital el abogado y agente de negocios don Antonio Sierra Sáinz, acompañado de su distinguida esposa e hijo.

brevemente al señor Antiñano y rectifican ambos oradores.

El señor ROMEO consume el segundo turno en contra de la totalidad.

Dice que este proyecto parece que está presentado en el año 1914, pues no recoge para nada las grandes enseñanzas de la guerra.

No parece que deban discutirse seriamente unas reformas que comienzan conservando nuestra arcaica división territorial militar.

Aprobar estas reformas, equivale a decir que no queremos tener ejército.

Censura que para 16 divisiones solamente existan otros tantos regimientos de artillería.

Se declara partidario de que se recompense el mérito y censura que conforme a la escala de recompensas que se establecen puedan alcanzar la misma el militar que inventa un cañón que aquel otro que informara acerca de su eficacia.

Se suspende este debate, quedando el señor Romeo en el uso de la palabra.

Los sucesos de agosto

Continúa el debate sobre los sucesos de agosto.

El señor AZZATI interviene para recoger algunas alusiones personales que se le han dirigido al referirse especialmente a los sucesos desarrollados en Valencia.

Explica las aspiraciones de la clase obrera valenciana, y detalla lo insostenible que era la situación para la misma.

Dice que se le detuvo y añade que existía el propósito de reducir a prisión a los diputados que habiéndose adherido a la Asamblea de parlamentarios.

Dice que el momento histórico más culminante para haber hecho la revolución, fué el día 19 de junio en que se reunió la Asamblea.

El señor BARRIOBERO expresa su desconfianza acerca de la información judicial que se ha mandado tramitar, pues falta la insuficiente independencia y capacidad de algunos magistrados.

Enumera varios casos concretos para demostrar sus afirmaciones.

El señor MARRACO hace un extenso discurso doctrinal, exponiendo las causas que a su juicio contribuyeron a la formación del sedimento revolucionario.

Habla de diferentes problemas sociales, exponiendo respecto de ellos, distintas soluciones liberales.

Asegura que el problema del proletariado no se resolverá hasta que se atiendan debidamente las necesidades dimanadas del problema agrario.

Termina afirmando que los republicanos aragoneses mantendrán íntegros sus ideales y convicciones, luchando por conseguir su triunfo en la vida nacional.

Seguidamente se suspende este debate.

Se acuerda celebrar sesión el próximo lunes, habilitando el citado día para tal objeto.

Acto seguido el presidente levanta la sesión.

Las huelgas en Asturias

El ministro de Fomento, señor Cambó, viene celebrando repetidas conferencias con los mineros de Asturias y con los representantes de los obreros de dicha región, para llegar a una solución en el conflicto que existe planteado, evitando así que se declare la huelga.

Las gestiones van por buen camino y se aprovecha este espíritu de concordia, el señor Cambó se propone crear en Asturias un organismo con carácter ejecutivo que se ocupe de la solución de estas cuestiones actualmente planteadas y de las que pueden surgir en lo sucesivo.

También quiere el señor Cambó que en la zona minera asturiana se construyan numerosas casas baratas para vivienda de los obreros.

Dos créditos extraordinarios

Los proyectos de ley leídos esta tarde en el Congreso por el ministro de Hacienda, son los siguientes:

Uno, concediendo un crédito extraordinario de 500.000 pesetas para la adquisición de insecticidas y demás aparatos que sean necesarios, así como para el pago de indemnizaciones al personal auxiliar que se ocupe en la extinción de las plagas de langosta.

Otro, concediendo un crédito de 100.000 pesetas, adicional a un capítulo del ministerio de Fomento para continuar la explotación del tranvía de Madrid al Pardo.

Una proposición interesante

Esta tarde se reunieron en una de las secciones del Congreso los diputados reformistas, socialistas y republicanos, cambiando impresiones sobre el curso de los debates parlamentarios.

Acordaron presentar a la Mesa del Con-

greso la siguiente proposición incidental.

«Los diputados que suscriben proponen al Congreso se sirva declarar haber visto con satisfacción la conducta del presidente de la Cámara en relación con las gestiones realizadas para conseguir que fuese respetada la inmunidad parlamentaria en el caso de la prisión del diputado don Marcelino Domingo, lamentando al propio tiempo que sus laudables propósitos no encontraran más eficacia.

Palacio del Congreso, etcétera.»
Firman la proposición los señores Pedregal, Besteiro, Nougués, Salvatella, Dionisio Pérez y López Monis.

Revuelo político

Al conocerse el texto y las firmas de la proposición incidental que algunos diputados presentarán al Congreso, se produjo enorme revuelo, especialmente motivado por el hecho de que al pie de las mismas figuren las firmas de dos significados romanonistas.

Se creía que dichos señores habrían consultado a su jefe político antes de suscribir la proposición, a la cual se concedía por este motivo una gran transcendencia política.

El conde de Romanones continuó hoy en cama, y por este motivo no concurrió a la Cámara.

Esta circunstancia impidió que se conociera pronto su juicio acerca de la citada proposición y con ello aumentara la ansiedad entre los políticos.

Romanones, una vez enterado de la proposición, ha manifestado que desautoriza en absoluto a los dos amigos políticos que han firmado la misma.

Añadió que ya oportunamente había manifestado al señor Villanueva y todo el que quiso oír, cuál era su opinión en este asunto que motiva la proposición incidental, y aun cuando nadie le aventaja en ardor y entusiasmo para defender esa prerrogativa parlamentaria, no podía prestarse al intento que supone esa proposición ya que la considera encaminada a deshacer la unión que motivó la formación del actual Gobierno.

Se cree que la tan repetida proposición se discutirá el lunes próximo y dará origen a un debate muy apasionado.

Las reformas militares

Visto el avance que se ha conseguido dar en la sesión de hoy al debate sobre el proyecto de reformas militares, se cree que se aprobará pronto.

El tercer turno en contra lo consumirá Weyler.

Esta tarde antes de comenzar la sesión del Congreso conferenciaron el presidente de la Cámara y el general Marina acerca de la discusión de las reformas militares.

El debate sobre los sucesos de agosto

Conforme se presumía, hoy decayó muchísimo el debate sobre los sucesos de agosto, careciendo de interés los discursos que se pronunciaron en esta parte de la sesión.

Los señores Azzati, Barriobero y Marraco fueron escuchados por escaso número de diputados, pues la Cámara quedó completamente desanimada poco después de reanudarse el debate sobre los sucesos de agosto.

¿A qué vendrá?

Se dijo esta tarde en el Congreso, que un militar perteneciente a uno de los cuerpos auxiliares y que ostenta la representación parlamentaria, había recibido hoy un despacho telegráfico de Barcelona, en el cual se anunciaba la salida para Madrid del oficial de Estado Mayor, a quien tanto aludió ayer el señor Domingo en su discurso, acusándole de haber ejercido algunas violencias sobre su persona.

Los millones del Banco de España

En vista de la negativa del ministro de Hacienda a conceder la autorización necesaria para el aumento del capital del Banco de España en la forma proyectada por su Consejo de Administración, se emiten en equivalencia unos bonos que devengarán el interés fijo del 4 por 100 en la cantidad necesaria para invertir los 30 millones de pesetas a que asciende la utilidad extraordinaria de dicho Banco y para que corresponda uno por cada cinco acciones.

Estos bonos tendrán un derecho preferente para ser canjeados por nuevas acciones en el caso de que el Banco una vez obtenida la correspondiente autorización, pueda emitirlos.

Por la libertad de enseñanza

A las siete de la tarde se ha celebrado en el teatro de La Comedia un mitin en favor de la libertad de enseñanza.

ria, apreciándose la fractura de la clavícula izquierda a consecuencia de un enorme porrazo.

En Teruel

Se lidiaron toros de Carreros, que resultaron buenos. Paco Madrid estuvo toda la tarde superior; mató sus tres toros de tres volapiés y cortó dos orejas. Malla estuvo valiente con sus toros y bien toreando y matando. Se le ovacionó en varias ocasiones.

En San Sebastián

El ganado pertenece a la vacada de Coaleda. Los animalitos fueron mansos, siendo fogeados tres de ellos. Flores despatchó bien a sus dos toros de dos medias estocadas. Fué muy aplaudido.

Algabeño luchó con las condiciones de su primer toro que era un buey. Le despatchó de dos pinchazos y una estocada.

A su segundo le pasaportó de un pinchazo y una gran estocada, saliendo derribado pero ileso. (Faltan telegramas de los dos últimos toros.)

En Málaga

Se lidia ganado de Guadalest que resultó bravísimo. Gaona despatchó a su primer toro de media estocada descolgada y un descabello.

En su segundo estuvo valiente y confiado, entusiasmando al respetable. Coloca un gran pinchazo y una superior estocada.

(Ovación y oreja.) Freg al pasar de muleta a su primero salió empujón sin consecuencias. Despacha de un pinchazo y media superior.

(Ovación y oreja.) El quinto lo despatchó de un pinchazo y media desprendida.

Salari puso al tercer toro tres estupendos pares de banderillas.

Con el estoque pinchó cinco veces y terminó con un descabello.

En el último puso tres buenos pares de banderillas y terminó de una estocada.

En Barcelona.—Un herido grave

En la novillada celebrada esta tarde en la plaza de la Barceloneta, ha sido cogido el diestro Pepete.

Se le apreció la fractura del maxilar inferior y una herida con desgarro en la boca, además de numerosas contusiones en distintas partes del cuerpo.

Su estado es grave. Se le condujo en automóvil a la clínica del doctor Raventos.

A última hora el estado del herido era el mismo. Se ha prohibido que entre nadie a verle.

En Santander

Se ha celebrado la novillada a beneficio de la Cruz Roja. Asistió el cónsul alemán.

Los novillos de Albarrán cumplieron. Montañés y Belmontito, bien.

En Aranjuez

Se lidiaron toros de Palha que resultaron muy buenos.

Alé despatchó a su primero, después de una faena valiente, de un pinchazo y media buena.

En el cuarto, que fué un toro bravísimo, se lució con la capa, puso un gran par de banderillas al cambio y agarró una buena estocada, siendo ovacionado.

El quinto lo mató en sustitución de Angele y después de una inteligente faena de muleta, despatchó de un pinchazo y una gran estocada.

Angele en su primer toro estuvo valiente y lucido; después de una gran faena de muleta, dió una estocada superior. (Ovación y vuelta al ruedo.)

En el quinto toro, al hacer un quite, resultó cogido y con un puntazo en la boca, pasando a la enfermería.

Nacional tuvo una buena tarde. La faena que hizo en el primero de sus toros fué de maestro, terminándola con media estocada buena y una superior. (Ovación.)

En el sexto también consiguió lucirse, terminando la corrida con media lagartijera que bastó.

San Sebastián

Los dos últimos toros de la corrida de esta tarde los mató el novillero Lecumberti, siendo aplaudido.

EXTRANJERO

Parte oficial

Berlin. (De la tarde.) Ha continuado la actividad de la lucha en todo el frente.

Hemos tomado definitivamente la plaza fuerte de Soisson.

Están en nuestro poder la mayor parte de los fuertes de la plaza de Reims.

El número de prisioneros asciende a más de 25.000.

El botín recogido es enorme, figurando muchos cañones, ametralladoras, depósitos enteros de municiones y una escuadrilla de aparatos aviadores.

OCAISION

Se vende una máquina de escribir «Underwood» completamente nueva, sin desembalar, o una «Remington» visible último modelo, seminueva.

Se dará razón, en la Administración de este periódico.

EL DIA POLITICO

EN EL GOBIERNO CIVIL

Dice el Gobernador.—Sin noticias

Cuando anoche visitamos en su despacho oficial al señor Plaia, nos manifestó que no había recibido noticia alguna de la provincia que acusara novedad.

También nos manifestó que para hoy, había citado en su despacho a los dueños de cafés y presidentes de Casinos, para notificarles, que a partir del día de mañana, quedaba suprimido el juego, pues si antes no lo ha hecho, es por el convenio que había establecido el antecesor del señor Plaia y el Alcalde, para subvencionar las corridas de feria.

Acerca de este asunto nos dijo el señor Gobernador, que no era partidario del juego, y que siempre que ha ejercido cargo público, ha prohibido éste.

Como su antecesor contrajo el compromiso de que se jugara hasta fin del corriente mes, el señor Plaia creyó conveniente no tocar este asunto hasta hoy en que vence el compromiso.

J. Vives Castrillon

ODONTÓLOGO

Gabinete y Laboratorio Dental.—Rayos X. Meléndez Valdés, 57.—Teléfono 351

CAMPESINA

Balace agropecuario

—Nada hay nuevo bajo el sol, dijo el sabio. ¡Es tan viejo el mundo!

Las cosechas y estados atmosféricos, se repiten en el transcurso del tiempo, ofreciendo notables semejanzas.

Muchas veces han recordado en los pasados meses, los simpáticos y experimentados viejecillos, que durante el otoño de 1855 no llovió nada, teniendo lugar el benéfico meteoro acuoso en día señalado, el de Reyes de 1856; siguiendo cayendo en cantidad abundante en los meses posteriores, templada y dulcemente como ha venido sucediendo este año.

Como los productos de la ganadería no se estimaban en el grado que hoy, y los ganaderos no contaban con grandes reservas, porque el 1855 fué muy calamitoso, debido a persistentes aguaceros, murieron infinidad de todas clases de ganado, poniéndose rollizas y lustrosas las que sobrevivieron a aquel calvario, pues tanto en hierbas como en cereales fué el 1856 muy abundante, a pesar de llover muy tarde.

Por lo que al presente se refiere ¡cuán diferente fisonomía presentan hoy los campos extremeños—y casi todos los de España, pues el bienestar se extiende aun a aquellas provincias de ordinario castigadas con pertinaces sequías, como las levantinas y algunas de Andalucía—tan prósperos y fecundos a la que mostraban al comenzar el presente año! Como la que media entre un enfermo grave y otro individuo que goza de completa salud.

Aquellos barbechos que por tanto tiempo albergaron en su seno las semillas sin germinar originando hondas preocupaciones y ansiedades, ostentan hoy extensas masas de doradas espigas, mecidas suavemente por las auras tibias y adormecedoras de mayo, y, a la aridez entristecedora del erial, han sustituido vastas manchas de encendidas amapolas, que con amarillos jaramagos, blancas margaritas, moradas flores de tomillo, etc., etc., forman delicados y poéticos mosaicos, que deleitan nuestra vista, cargan de exquisitos perfumes el aire, ofrecen polen abundante a las laboriosas y ordenadas abejas y sabrosos bocados a rumiantes bovinos y équidos.

Más de una vez he oído referir, al amor de la lumbre «pavorosa» de la alquería, coreado «por arrulllos soñolientos de monótonos hervores», con acento sentencioso, pronunciadas chupadas de grueso cigarro y mimica original, a algún campesino, muy versado en gramática parda y encargado de la custodia de tierras de pan llevar y montuosas, que: «Había en un lugar... una vieja muy rara, que sonreía y cantaba durante el mal tiempo y en cambio se sentía triste y preocupada; muchas veces, cuando el tiempo era bueno...» Esta venerable anciana es la experiencia, algo exagerada en sus presentimientos, cual amatísima madre.

Por eso es muy corriente decir que después del mal tiempo viene el bueno; que no hay mal que por bien no venga, ni que cien años dure.

Es lástima que las abundantes hierbas de que están poblados algunos parajes apropiados de muchas dehesas extremeñas, se sequen y se conviertan en pasto, que aunque de provecho para el ganado, no lo son tanto como guadañándolas y almacenándolas en forma de nutritivo y sabroso heno, con el que se podría atender a las necesidades de los ganados, en época de escasez, como pudiera suceder en el otoño, teniendo en cuenta la abundancia actual.

En otra ocasión traté de los ensilajes y a ello me remití, para no incurrir en enojosas repeticiones, mencionándolos tan sólo por ser las circunstancias presentes muy favorables para su práctica.

Grandes fueron los desembolsos que tuvieron que hacer los ganaderos para evitar que pereciera la ganadería; grandes sus apuros ante la dificultad de la provisión de piensos, más por lo escasos, que por lo caro, con serlos mucho; pero si no

la ganancia que pudieran haber obtenido, es considerable, y mayor que las que logren los que sólo son labradores, a pesar de mostrarse tan pródiga con estos la diosa Ceres.

Téngase en cuenta la carestía del hierro y del acero que los labradores tienen que emplear; la de la madera, cáñamo, esparto, caballerías, jornales, y la tasa, etcétera, etcétera, y sus ganancias quedan muy cercenadas.

En alguna comarca de esta provincia, el año anterior, se pagaron jornales en la siega a 10 pesetas, a ocho y nueve muchos, y poco más o menos sucederá éste.

La falta de brazos se dejará sentir mientras más se prolonge la guerra, y terminada ésta mucho más.

Los labradores deben prevenirse ante estas contingencias, empleando máquinas segadoras, atadoras, cubresemillas y otras varias.

El terreno de España, en general, es más apto para el cultivo de la vid y del olivo que para el de cereales. En circunstancias normales y a no ser por el sistema proteccionista, que no permite sin gravamen la importación de trigos extranjeros, los labradores españoles se arruinarían, porque no podrían competir con los de Norteamérica (y otros puntos), donde existen labores de 24 y 32.000 hectáreas que producen más y con menor gasto que las de España, de mucho menos importancia.

Los ganaderos tienen a su favor los precios tan fabulosos a que se cotizan las lanas, con tendencia al alza y sin inconvenientes de la tasa; el no menos notable de las carnes y el considerable valor que representa la sirle o majadal en la actualidad, que tanto se escasean y valen los abonos químicos y los estiércoles; siendo el gasto de producción para aquellos ganaderos que explotan sus fincas casi el mismo, pues los pastores ganan igual que antes en numerario, toda vez que su ingreso principal consiste en el número de cabezas que se le toleran, en las excusas, apelando al léxico de los ganaderos.

Por esta causa en algunas comarcas de esta provincia, los piarriegos, o ganaderos en pequeña escala, no sólo viven con desahogo, sino que hacen bonitos capitales, y en cambio los pegujaleros, o labradores de poca importancia, no prosperan y viven, muchos entrapados.

Tanto unos como otros están actualmente para recibir felicitaciones, teniendo que dar muchas gracias al cielo por haber cambiado notablemente su situación: lo que no esperaban; que aún es susceptible de mejorar, por lo que a las personas se refiere, si se consiguiere vencer la indolencia, tan general en esta región y en tantas otras de la península, rémora de todo progreso.

Es de consignar a este efecto que existen en cuenta corriente en las sucursales y Banco de España—si son ciertas las cifras que hemos leído—mil y pico de millones de pesetas, habiendo todavía tantos terrenos incultos susceptibles de transformarse en magníficos olivares y lucrativos viñedos, y que alumbrar aguas para hacer de regadío algunas tierras de seco favoreciendo el cultivo hortícola, tantas industrias que implantar y tantas selecciones y cruzamientos que realizar en las ganaderías para purificar y mejorar las razas; menoscados en treinta y tantos, para atender tan sólo a la compra de votos en las últimas elecciones generales, cuando las Cortes, según nos dice el Derecho político, deben ser la representación de la más genuina y espontánea voluntad nacional.

JUAN DE TENA-DÁVILA.

Badajoz, mayo 1918

Descubrimiento

maravilloso del célebre catedrático profesor doctor KUAFMANN. Nuevo Método Curativo Infalible, de gran éxito y rapidez asombrosa en el tratamiento de las enfermedades: reumáticas, de los nervios, piel y de la sangre, tuberculosis (tisis), purgación o blenorragia crónica, sífilis, parálisis, catarro y tos crónica, y dolores de cualquier clase, etc., etc.

CURACION GRATIS.—Escriba, explicando la enfermedad que tiene, al Expedidor: R. E. M. CHOVAR, CALLE BUSTAMANTE, 230. BUENOS AIRES (R. Argentina).

NOTAS: Se precisan representantes y agentes. Se permite la reproducción de este aviso.

Un acuerdo

La Comisión mixta de Reclutamiento, ha acordado hacer constar en acta su satisfacción y conceder un voto de gracia al secretario de la Diputación señor Abarrátegui, así como a los funcionarios a sus órdenes, que tan activamente han desplegado su celo durante los trabajos extraordinarios de quintas realizados ante la Comisión mixta.

También acordó dar cuenta de ello a la Diputación y pedirle una gratificación a favor de estos funcionarios.

Pedro Gómez Muñoz

DENTISTA Puentes en oro y porcelana. Echegaray, número 7, principal.—Badajoz.

La procesión de ayer

Antes de las siete y media de la tarde, hora señalada para la salida de la procesión, estaba ya cubierta la carrera por las fuerzas de los regimientos de la guarnición, en la forma que ayer dijimos a nuestros lectores.

A la hora anunciada se organizó la procesión en las naves de la santa iglesia Catedral.

Desfilaban en primer término los estandartes de las cofradías y este año, por primera vez, asistieron las señoras y señoritas de «Las Marías». Después iban los seminaristas, el clero parroquial y a continuación el clero catedral, presidido por el señor Obispo de pontifical.

A continuación iba el Ayuntamiento bajo maza, presidiendo el señor Alcalde y los concejales señores Arroyo, Barriga, Trujillo y el secretario señor López Moreno.

Después seguían las corporaciones civiles y militares, presididas por el gobernador civil señor Plaia, el gobernador militar señor Llopis y el presidente de la Audiencia señor Ruiz de Rebolledo.

La banda municipal y una de las milicias asistieron al acto religioso. Cerraba la procesión como escolta una compañía del regimiento de Castilla.

Las calles del trayecto recorrido presentaban un aspecto de festividad y animación. Los balcones con sus colgaduras multicolores, se hallaban llenos de público, que presenciaban el paso de la procesión.

Llevaban los párrocos las andas de la custodia y a su paso por las calles se llenaba de flores. Repicaban las campanas de la Catedral y poco después de las nueve hacia su entrada de regreso en la religiosa mansión.

Acto continuo se organizó el desfile militar. El gobernador militar señor Llopis, con su estado mayor, se situó en el campo de San Juan frente al café Mercantil.

Desfilaban en columna de honor todas las tropas de infantería con bandera y música, las secciones de ametralladoras y las fuerzas de caballería.

Al mando de ellas marchaba a la cabeza el general de la brigada, señor Vallejo.

El desfile, que fué presenciado por numerosísimo público, resultó muy brillante.

Lea usted en cuarta plana «Pequeños anuncios». Le conviene a usted anunciarse en los «Pequeños anuncios». Muy económicos.

Mirando al morrillo

En Almendralejo

Anoche recibimos un telegrama dándonos cuenta de que ayer se celebró en Almendralejo la anunciada novillada, lidiándose ganado de don Diego García Romero, que resultó regular.

El Chico del Matadero estuvo toda la tarde superior, concediéndosele una oreja. Fué sacado en hombros de la plaza.

Venancio, Manuel Fernández y Barranco pasaron a la enfermería.

Cerraierito y Aragonés estuvieron superiores banderilleando y bregando.

El día 1.º de junio dará comienzo la tiesta de reses bravas de la renombrada ganadería de la señora viuda de Soler, que la dirigirán los matadores Angelete, Nacional II y el valiente novillero de la tierra Julio Hau Emeritense.

MANUEL SOLIS, electricista Prim, 36 Teléfono 283

De los pueblos

VILLANUEVA DEL FRESNO

En la mañana del sábado ocurrió un triste suceso que ha consternado a todo este vecindario. La mujer y dos hijos del vecino de esta villa, Juan Trigo, fueron a Badajoz a ver a otro hijo que presta servicio en uno de los regimientos de esa capital. Al regresar a ésta traían cargado el carro con baldosines, encima de éstos un colchón, y se conoce que debía venir durmiendo el conductor del carro, pues al llegar al kilómetro 57 de la carretera que pone en comunicación este pueblo con Badajoz, las mulas se lanzaron por la cuneta, ocasionando el vuelco del carro y la muerte de la mujer, del hijo y de la hija del mencionado Juan Trigo, quedando también muertas las mulas.

En las primeras horas de la mañana se tuvo noticia del trágico suceso, saliendo muchos vecinos y el Juzgado en dirección

al lugar donde se encontraban los cadáveres.

Allí se encontró el señor juez de instrucción de Olivenza que se dirigía a ésta con motivo de recientes sucesos aquí ocurridos, con el Juzgado municipal que ordenó el levantamiento de los cadáveres.

El entierro de las tres infortunadas víctimas tuvo lugar el sábado en la tarde, constituyendo una imponente manifestación de duelo.

Sirva esta desgracia de lección a los muchos carreros que transitan por las carreteras dormidos, lo que da lugar a gran número de accidentes tan tristes como el relatado.

A la familia de las víctimas envío mi más sentido pésame desde estas columnas.

J. V. S.

26-5-918.

FREGENAL

Notas teatrales

Continúa actuando con buen éxito la compañía cómicodramática Pozón Andrade, que no ha dejado ningún día de dar función con grandes llenos en paraíso, butacas y palcos.

En Tierra baja, de Guimerá, palpitó la escena de manera elocuente, siendo un verdadero éxito para la compañía, que lució todas sus galas artísticas, reproduciendo con un carácter de sencillez y de poesía los personajes encarnados en la obra. El primer actor, señor Espinosa, hizo un retrato fiel de Manelik, y el pequeño niño Carrera arrancó frenéticos aplausos del público en su encarnación de Nuri, hecho con una belleza indescriptible. La cortina bajó y subió de igual manera para los demás actores, entre los cuales se destacó, adueñándose del papel, el director de la compañía, señor Andrade.

A continuación se puso en escena el sainete cómico de Vital Aza, Sueño dorado, en el cual escucharon muchos aplausos Andrade, Rivas, Aroche, Lorite y Fuentelzáz.

Se han puesto en escena La pasionaria, El místico, La aldea de San Lorenzo y Los semidioses.

En esta última, puesta en escena el domingo último, en vista del éxito obtenido el día 15, hizo una creación emocionante el joven Espinosa.

MENANDRO.

28 mayo.

TEATRO LOPEZ DE AYALA

Sesión continua de cinematógrafo desde las nueve menos cuarto.

NOTICIAS

Anoche se inauguraron los conciertos musicales en el paseo de San Francisco.

—En la calle de Encarnación fué detenido por promover un fuerte escándalo, el vecino de esta capital Lucio Díaz Maral, ingresando en la prevención.

—Destinos militares.—Comandante don Juan Ruiz y García, del Segundo depósito de Reserva, a Villarrobledo.

Capitán don Enrique Crisóstomo Prats, de Villarrobledo, a excedente primera región.

Otro don Federico Doyri y de la Liera, de Villarrobledo a cazadores de María Cristina.

Otro don José Gutiérrez y de Latorre, de excedente primera región a Villarrobledo.

—Hoy termina el plazo para el pago de las contribuciones del segundo trimestre del año actual, en período voluntario y por consiguiente sin apremios.

—La persona que se haya encontrado un zapato de niño, blanco, extraviado en el trayecto comprendido desde la plaza de la Constitución a San Francisco, se le ruega lo entregue en la Escuela Normal de Maestros, donde se le gratificará.

—Pérdida de una perra podenca, de buena talla, pelicardeña, de capa blanca, con manchas negras grandes, la cabeza negra con pequeñas manchas cobrizas en la frente y al lado de los ojos, la punta de la cola, blanca, no agita por completo las orejas.

A quien la presente en el corralón de Montero, Larga, 52, se le gratificará.

—Se venden muebles, sólo por breves días, en Santa Lucía, 9, 2.º.

—La Cubana.—Ha empezado la recolección de patatas.

—Se venden cuatro conos de 200 arrobas. Razón en esta Administración.

—Calenturas de los niños.—Lo mejor Antipalúdico Santano, de uso externo, sin molestarlos y con seguro éxito. Farmacia Sucesor de Ubierna.—Badajoz.

—Lápices tinta superiores, con guarda punta de metal, en la imprenta y papelería de este periódico.

—Lavabos, bañeras, espejos y demás objetos para cuartos de baño, es la fábrica de mosaicos de don Domingo Olgado, calle Prim, núm. 7, la que mejor y más surtido tiene.

Visítarla y os convenceréis. Precios baratísimos.

Timbrados en relieve

Se admiten encargos de esta clase de trabajos en la imprenta de este periódico.

Alfalfa

se vende, servida a domicilio.—Pedidos, de diez a una del día, al teléfono 190.

De mercados

Ahíllones
Don Victoriano Maeso vende el corte de lana fina merina, de 1917, de superior calidad...

Badajoz
Cerca con nueve años, a sacar, la vende don Urbano Navascués y vende también una incubadora modelo. Benegas, 14, pral.

Berlanga
Don José Antonio Valencia ofrece una partida de lanas de consideración, a precios corrientes.

La Garrovilla
Don Fermín Andújar vende 150 arrobas de vinagre de vino puro; clase extra.

La Mora
Los señores arrendatarios de la dehesa de «Abajo» venden 100 arrobas de lana basta.

EN EL TESTAMENTO DE UN GANADERO NORTEAMERICANO

«Antes de morir me quiero aquí ordenar que el «SUS» al ganado no déjen de dar. Debo mi fortuna grande, colossal, a ese polvo mágico sobrenatural.»

Impresiones de mercados

En los pueblos de la provincia que se consiguen, se han cotizado oficialmente estos últimos días a los precios siguientes...

AVENTURAS DE ARTURO GORDON PYM POR EDGARDO POE

Peters, y con el émbolo que llevaba colgando aturdí a Parker de un golpe en la cabeza. Augusto se apoderó de uno de los fusiles que había en el suelo...

Escalmeado el mercado, las transacciones son nulas y predomina la demanda sobre la oferta.

Granja de Torrehermosa.—Trigo, 21 pesetas fanega; cebada, 16 id.; garbanzos, de 30 a 40 id., id.

Ribera del Fresno.—Trigo, 20 pesetas fanega; cebada, 14 50 id.; avena, 14 id.; garbanzos, 30 id.; aceite del año, 20 pesetas arroba; lana, 75 id., id.

Santa Marta.—Trigo, 19 50 pesetas fanega de 46 kilogramos; cebada, 16 id. fanega de 34 50 kilogramos; avena, 11 idem fanega de 28 kilogramos; garbanzos, 35 idem fanega de 60 kilogramos; habas, 21 idem fanega de 50 kilogramos; aceite del año, arroba de 11 50 kilogramos, a 21 pesetas.

Villagarcía de la Torre.—Trigo, 18 40 pesetas fanega; cebada, 17 50 id.; avena, 17 id.; habas, 20 id.; aceite del año, 20 pesetas arroba.

La fábrica «Santa María de Araceli» ha comprado a don Antonio Martín 300 fanegas de trigo al precio de 18 40 pesetas los 46 kilogramos.

De Castuera

Cuando he visitado, siquiera por unos días algún pueblo, y pocos serán los que no lo hean hecho, conoceré que su característica en general es el abrumamiento, el cansancio de hacer lo mismo un día que otro.

momento al suelo. Mi amigo, sin embargo, estaba demasiado gravemente herido para poder venir en nuestra ayuda, y mi delfín no me permitía hacer gran cosa.

que a aquellos que no les conocían parecían parecer apasionada exageración de mi amistoso efecto. Puede decirse, como en ningún otro caso, que zacieros el uno por el otro; eran niños y sus padres bromaban considerándolos futuros prometidos.

El día 26, como antes digo, tuvo lugar este suceso, que revistió los caracteres de verdadero acontecimiento en este pueblo más que por tratarse del enlace de dos jóvenes pertenecientes a lo más escogido de su sociedad, por las circunstancias indicadas y por el cariño y simpatía de que gozan en esta población tanto ellos como sus padres y hermanos.

Terminado el solemne acto nos trasladamos todos al que había de ser nido de amor y felicidad y del que yo no sé decir que me causó más admiración, si el lujo y refinado gusto de su decorado y el exquisito y abundante lunch que se nos sirvió o la finura y cortesía a la vez que la cordialidad y afecto con que fuimos tratados por los padres, hermanos y tíos de los recién casados, que se derivaban en atenciones a todos.

Agradables fueron las horas que allí pasamos a las que se puso término con un animado baile, en el que lucieron sus encantos y elegancia las señoritas Adelina Gómez, Buenasucos Gironza, Filomena, Eisa y Carmen María Matilde, de la Cueva y Godoy, y de Tena Dávila, María Teresa de la Cueva, María Teresa Camacho, Matilde Molina, María Teresa y Fermína de la Cruz, Pura Cáceres, Aurea y Catalina Ferrer, Antonia y Felisa Martín, Antonia y Filomena Martín, Enriqueta y Josefita Atalaya, Buenasucos Bravo, Amparo Benegas, Pura Sáenz, Isidora Milamoras, Beatriz de Cáceres, Angéles Godoy, Antonia y Doris Moralo, Ana Bravo y Antonia Moralo.

Fiel intérprete del sentir del elemento masculino, a todas dedico un recuerdo de admiración; a los demás concurrentes dirijo un afectuoso saludo; a la familia de los desposados la más sincera y cariñosa enhorabuena y para estos mi ardiente anhelo de que los colme Dios de felicidad y que su vida sea tan venturosa como merecen.

Castuera 30 de mayo de 1918.

Viñas
Azufre fibr sublimado y sulfato de cobre tipo 98/99 grados; precios como en ninguna otra, en
DROGUERIA EXTREMEÑA
San Juan, 34.

Arrendamiento de fincas rústicas
Para San Miguel de 1919 se arrienda la dehesa del «Carnecal», si a este término municipal de Moctezuma. Para tratar con don Francisco Minero y Minero, en este pueblo.

viento soplaban a un de una manera terrible. El brick estaba cada vez más averiado y era necesario hacer algo para aligerarlo.

Dejamos los cadáveres en la cámara, y nos dirigimos en seguida a hacer funcionar la bomba, a lo que nos ayudó Parker, arrojado en libertad con este objeto.

En contra de la opinión de Parker, empezamos a picar el palo trinquete, lo que conseguimos no sin gran trabajo, a causa de nuestra posición inclinada.

Apasamos una noche en la mayor ansiedad. Al amanecer, la tempestad no había calmado absolutamente nada, y no había el menor indicio de que el tiempo mejorara.

CRONICA De Villafranca de los Barros

Para los amigos del Edén Salón. Cuando Sánchez Rojas escribió en el semanario España, que en Extremadura sólo había dehesas, dehesas y dehesas, seguramente no conocía Villafranca.

Hace nada, Villafranca vivía amodorrado, tal que en atoría cerebral. Un hombre activo, un luchador, don Florencio Piñero Carrillo, sostenido y ayudado por todos los jóvenes del pueblo, entre los que citaremos sólo a los señores don Alfonso Cortés, don Federico Aguilera, don Federico Aguilera, don Federico G. Harro y don Diego Pacheco, como componentes de la directiva—si bien todos, cuyos nombres enlamo, comparten por igual el entusiasmo—de renovación—, ha motivado la reacción salvadora creando la «Sociedad Científico-Literaria».

Y como si esta labor fuera poco, para completarla, los socios de la Científico-Literaria, después de costosos esfuerzos, inauguraron anoche, 25, la cisetá de recreos Edén Salón.

Si estos jóvenes hubiesen sido movidos sólo por la idea de proporcionarse un lugar de festejos, yo no escribiría estas líneas que les dedico, porque, consecuentes con ellos mismos, en esta como en todas sus empresas, han sido llevados de la idea de regeneración popular.

Harto sabido es por todos la influencia del cinematógrafo en la educación. Así mismo, a quienes envío mi caloroso aplauso, pretenden que el pueblo, estacionado alrededor de la caseta, estifica inconscientemente y, por tanto, sin fatiga, su gusto artístico presenciando las películas que en el Edén Salón proyecta el aparato del señor Portugal, de una nitidez y una firmeza admirables.

El acto inaugural, al que fuimos galantemente invitados, resultó magnífico. En él, a modo de terraza de la caseta, cuyo hastial forman tres arcos trebolados por dientes de los cuales se abren esteras de junquillos tamizan la luz, la banda de música que dirige don Pedro Bute, ejecutaba las piezas más escogidas de su repertorio.

Dentro, la concurrencia era brillantísima; animados grupos de lindas señoritas, guapas y hermosas, elegantemente ataviadas daban con su deslumbradora belleza la nota más artística del espectáculo, tan simpático por todos conceptos.

Aun a riesgo de pasar por descortés omitiendo algún apellido, por lo que me apresuro a pedir mil perdones, recordaremos las señoras y señoritas de Carrillo, de Arena, de Piñero, de Aguilera, de González, de Tolvias, de Moreno (don Cayetano), de Soler, de Bogat, de Arroyo, de Palencia, de Carabá, de Ceballos, de Domínguez, de Torreano, de Rodríguez (don Lorenzo), de Hermoso, de Echarrí y de Sánchez.

Los jóvenes, galantes y discretos, las atendían con la exacta y volubilidad de la mariposa que coqueando por igual todas las flores camina abanicando a todas, en el leve agitar de sus alas, sin parar en ninguna.

Para mayor desventura, una ola enorme hizo tomar al buque por delante, y antes de que pudiese recobrar su posición, otra ola le dió de lleno, tubándole sobre un costado, corréndose el lastre en masa. Por lo que se refiere a la carga, hacía rato que rodaba por la bodega, y hubo momentos en los que creíamos que naufragábamos.

En contra de la opinión de Parker, empezamos a picar el palo trinquete, lo que conseguimos no sin gran trabajo, a causa de nuestra posición inclinada.

Apasamos una noche en la mayor ansiedad. Al amanecer, la tempestad no había calmado absolutamente nada, y no había el menor indicio de que el tiempo mejorara.

En contra de la opinión de Parker, empezamos a picar el palo trinquete, lo que conseguimos no sin gran trabajo, a causa de nuestra posición inclinada.

vedes guiraldas que rodeaban las columnas de la caseta, llenaban el ambiente de un perfume vernal.

Nuestra admiración por las gentiles damas y damitas de la sociedad villafranquesa y nuestra felicitación a todos los jóvenes, particularmente al infatigable y buen amigo don Francisco Díaz González, presidente del Edén Salón.

ADOLFO QUIJANO. Villafranca 26-5-1918.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros BADAJOZ

Lotes que saldrán a subasta hoy domingo a las diez de mañana: Alhejas.—1 ajustador oro, 3 pares pendientes id., 5 sortijas id., 2 alfileras id., 1 imprudible id., 1 cadena reloj id., 1 monestero plata.

Además salen en segunda subasta los lotes sobrantes de la anterior. Badajoz 31 de mayo de 1918.—El director gerente, José García.

Se arrienda

una dehesa de cabida de 80 fanegas, en el sitio de Solana de los Barros, denominada «Los Castillejos», con pastos y grama, pasando por la mencionada finca dos ríos. Para tratar, con don Esteban Martínez Revillo que vive en Alameda de la calle de Acerchal, núm. 7.

¡ATENCIÓN!

Por la necesidad que tiene el dueño de aumentarse de esta capital, se traspasa el importante y acreditado establecimiento de modafación impresa, librería litúrgica, religiosa y de escuelas, con todos los demás elementos anejos a la industria del libro, titulado «La Casa de los Secretarios y de los Maestros Extremeños», calle de E. Hergaray, núm. 30. Para condiciones y detalles, dirigirse al propietario don Ciriaco Muximo y González, en dicho establecimiento.

Arrendamiento de fincas rústicas
Para San Miguel de 1919 se arrienda la dehesa de «Arroyos», sita en el término municipal del pueblo de Casas de Don Pedro, cuyo pliego de condiciones se encuentra de manifiesto en la casa del guarda de la finca y en la del administrador don Gabriel Rodríguez Barrientos, San Juan, 42, Badajoz, con quien se ha de tratar.

Se arriendan

desde el próximo San Miguel, los pastos y frutos de venetas de la dehesa de «Buzalen», término de Hornachos. Para tratar, con su dueño don Antonio Ramirez, en la misma finca.

Badajoz.—Imprenta «Correo de la Mañana».

verse en una situación más desesperada. A medio día tuvimos la esperanza de ver calmarse la tempestad, pero nos engañaron cruelmente, pues se calmó a guisa de minutos para soplar en seguida con más furia. A las cuatro de la tarde había adquirido tal intensidad que era imposible mantenerse de pie, y al llegar la noche, yo no conservaba la menor sombra de esperanza y no creía que el brick pudiese resistir hasta el amanecer.

A media noche el agua nos había invadido y subía hasta el entrepuerto. Poco después perdimos el timón, y el golpe de mar que se lo había llevado, levantó toda la popa fuera del agua; de manera que al volver a caer el brick, dió una sacudida semejante a la de un buque que encalla. Todos habíamos creído que el timón resistiría, porque era muy fuerte y estaba colocado de modo que nunca había visto otro igual hasta entonces ni lo he visto después.

Apenas habíamos tenido tiempo de respirar después de esta violenta sacudida, cuando una ola terrible vino a romper so-

Sección especial PEQUEÑOS ANUNCIOS

A esta Sección podrán acudir los que deseen ser empleados o aquellos que los necesiten, los dueños de casas de alquiler desahucilladas; las mujeres que se ofrezcan de criadas o de amas de leche; los que admitan huéspedes o deseen ser hospedados, etcétera, etc.

Facilitar las relaciones sociales de toda clase de ofertas y demandas por un precio modestísimo, es llenar una gran necesidad.

La tarifa de estos anuncios económicos será la modestísima de DOS céntimos cada palabra, cobrándose como minimum por cada anuncio VEINTICINCO CÉNTIMOS.

Oficinas de modista necesitan. Taller de confección del modisto Juan Rodríguez. San Juan, 6.

Se desea un huésped o dos para vivir en familia. San Francisco, 16.

Dentista.—Pedro Gómez, calle Echegaray, 7, principal.

Agricultores! La Casa Ajuria y Aranzabal (S. A.) vende toda clase de aparatos y máquinas agrícolas en mejores condiciones de calidad y precio que ninguna. Comprad sus excelentes trillos y aventadoras.

Para informes y pedidos dirigirse en Badajoz a Gonzalo Fernández. Salmerón, 84, principal.

Pianos.—Se afinan, arreglan defectos. Lecciones primarias. Gran economía. Mesores, número 37.

Para escritorio y en horas sueltas convencionales, se ofrece sin grandes pretensiones, Alameda, 21.

Máquinas de escribir.—Se arreglan de todos los sistemas, garantizando las composuras. Santa Lucía, 34.

Vaca de vaca superior a 5 pesetas kilo. Por latas enteras, precio más económico. San Pedro Alcántara, 26.

Cintas para máquinas de escribir, de todos los sistemas. Papelería del CORREO DE LA MAÑANA.

Se venden varios coches usados, en muy buen estado de conservación. Para tratar, calle Espronceda, núm. 4.

Se vende un coche «Manola», con quince días de uso. Razón, en «La Cubana».

Se vende mesa de billar en buen uso. Dirigirse al Círculo de la Unión. Alburquerque.

Destinos civiles.—Se arreglan documentaciones para solicitar destinos, y se facilitan certificados de antecedentes penales expedidos por el ministerio de Gracia y Justicia.

Pueden dirigirse los interesados, a D. Metro Rabazo Acosta, calle Alameda, 21, Badajoz.—Sargento licenciado y alguacil de la Audiencia provincial de esta ciudad.

GENARO DONCEL BADAJOZ



AUTOMOVILES ABADAL-BUICK SON LOS DE MEJOR RESULTADO Y MENOS CONSUMO



Salmerón, núm. 37.—BADAJOZ

¡AGRICULTORES!

A todos os conviene asegurar vuestros ganados, ya que cualquier accidente que los inutiliza trae consigo grandes dificultades para la labranza. Por ello debéis acudir a

EUROPE COMPANY,

SOCIEDAD MUTUA DE SEGUROS

contra la muerte, inutilización y robo del ganado

Inscrita por Real orden en el Registro creado por la ley de 14 de Mayo de 1902

Esta Sociedad inscrita como MUTUA para el Seguro contra el robo del ganado

Para más detalles dirigirse a las Oficinas Centrales de

EUROPE COMPANY,

PLAZA DE BELLAO NUM. 11.—MADRID

Autorizada su publicación por la Comisaría General de Seguros.

Representante: **FELIX PASTOR SUAREZ**

SAN AGUSTIN, NUMERO 5.—BADAJOZ

San sin disputa las mejores máquinas para cosechar y borrar con los últimos adelantos. Las más perfeccionadas. Máquinas de hacer medina. grandes existencias de todos los modelos y de todos cuantos piezas y accesorios se necesitan, para todos los sistemas de máquinas.

ENSEÑANZA GRATIS DE BORDADO

Venta a plazos, 2'50 pesetas semanales, y al contado grandes descuentos.

Depositarlo: **FELIX PASTOR SUAREZ**

SAN AGUSTIN, NUM. 5.—BADAJOZ

De mucho interés

Interesa muchísimo a los agricultores el mandar a este periódico una nota de los productos que quieran vender o comprar, en carta abierta, con sello de cuarto de céntimo. Se publica gratuitamente. Frasear y en conveniencia.

Diego Serrano Becerra

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES
CALLE DE ARBO AGUERS, NUM. 13.—BADAJOZ

POUDRE MERVEILLEUSE

Evita las enfermedades de los cerdos



Asegura rápidamente el engorde de los animales

ALIMENT ADDITIONNEL POUR PORCS

Producto indispensable para la cría de toda clase de ganado y especialmente el porcino

SUS es un gran preservativo de todas las enfermedades de los cerdos, y especialmente del mal rojo, morriña, enflaquecimiento, caquexia, gusanos, etc.

SUS economiza mucho dinero a los ganaderos y criadores de cerdos, evitando que en sus piaras se propaguen las enfermedades que tantas muertes ocasionan.

SUS es un eficazísimo, probado, preservativo de las enfermedades del ganado vacuno, principalmente de la tuberculosis, coriza gangrenosa, carbunco, peste bovina y perineumonía exudativa contagiosa.

SUS es un eficazísimo, probado, preservativo de las enfermedades del ganado lanar y cabrio, principalmente de la viruela, agalaxia contagiosa y ubrera.

SUS es un eficazísimo, probado, preservativo de las enfermedades del ganado caballar, mular y asnal, principalmente del muermo, influenza, cólicos y paperas. En los perros evita y combate el moquillo. Tonifica y engorda a gallinas, pavos, patos y palomas.

SUS evita y combate, si existiese ya, la diarrea que tantos estragos causa en corderos y terneros y triunfa siempre, aplicado diariamente, conforme indican las instrucciones, conservando a los animales sanos, fuertes y gordos, aumentando considerablemente el rendimiento y utilidad en la explotación.

SUS es el producto más eficaz, mejor preparado y más económico de todos los similares que se expenden.

Dirigirse a Del Amo, Del Pozo y C^a, ganaderos. General Zabala, 12 (Prosperidad) Madrid. Agentes en toda España. Exitos asombrosos.

Representante en Badajoz y su provincia: CORREO DE LA MAÑANA.

CERRAJERIA Y TALLER MECANICO

DE

ANTONIO GUTIERREZ

SUCESOR DE

F. BIGERIEGO

PARQUE, 10 Y 11

Farmacia del Globo

29. Calle de San Juan (dentro), 29.—Teléfono, 112

Completo surtido de todas clases de medicamentos.—Preparaciones de ampollas, hipodérmicas y sueros medicinales.

CARMENTOLINA el mejor dentífrico y antiséptico bucal conocido.

DOS REALES CAJA

Depósito exclusivo del alcohol decaaturizado marca «SOL», Colón y Roaquina de la U. A. E., y del desinfectante inglés «ZOTAL».

PRECIOS ECONÓMICOS

CORREO DE LA MAÑANA

Diario independiente

BADAJOZ

TARIFA DE PRECIOS

Suscripciones		Esquelas de funeral	
	Pesetas		Pesetas
En la capital, al mes.....	1 25	1. ^a plana a 3 columnas.....	180 00
En la provincia, trimestre.....	3 75	1. ^a » 42 ».....	90 00
Fuera de la provincia, trimestre...	5 00	1. ^a » 41 ».....	45 00
Idem idem idem, al año.....	18 00	2. ^a » 43 ».....	100 00
Extranjero, al año.....	24 00	2. ^a » 42 ».....	40 00
Anuncios		2. ^a » 41 ».....	20 00
En 1. ^a plana, línea del cuerpo 10..	0 50	3. ^a » 42 ».....	15 00
En 2. ^a » » » » 10..	0 25	3. ^a » 41 ».....	8 00
En 3. ^a » » » » 10..	0 10	4. ^a » 42 ».....	10 00
En 4. ^a » » » » 10..	0 05	4. ^a » 41 ».....	5 00

Descuentos para los anuncios

Por un trimestre, el 5 por 100; por un semestre, el 15 por 100, y un año, el 30 por 100.

Reclamos y comunicados a precios convencionales.

Noticias de funeral ó aniversario con lutos, hasta 20 líneas en 2.^a plana, 10 pesetas. De 20 líneas en adelante, 20 pesetas. Las esquelas de funeral para las planas 3.^a y 4.^a se admitirán hasta las 12 de la noche y las de las planas 1.^a y 2.^a hasta las 3 de la madrugada.

Pagos adelantados

CON EL 202 se cura la blenorragia o purgación, por larga y crónica que sea. No produce dolor, no mancha, no irrita, ni produce estreñimientos uretrales.

Precio, 2'50 pesetas

De venta, en la farmacia de VILLANUEVA CASTELLANO

ASEPTÓGENO para irrigaciones. Higiene íntima de la mujer.

La farmacia Villanueva Castellano es la mejor surtida y sus precios no admiten sompe

CAL. 7.—BADAJOZ.